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ТЕАТРАЛЬНАЯ ГОСТИНАЯТЕАТРАЛЬНАЯ ГОСТИНАЯ
Смольнинская театральная гостиная в пятый раз распахнула свои двери для любителей театра

16 ноября в особняке Нейдгарта жителям 
Смольнинского округа посчастливилось встре-
титься и пообщаться с Народным артистом Рос-
сии, обаятельнейшим актером Георгием Анато-
льевичем Штилем. По сложившейся традиции с 
приветственным словом выступили Глава муни-
ципального образования Смольнинское Г.М. Ран-
ков и депутат Законодательного Собрания Санкт-
Петербурга Сергей Владимирович Шатуновский.

Георгий Антонович – коренной ленинградец, один 

из ярких представителей творческой интеллигенции. 

Старая школа актерского мастерства в лучших со-

ветских традициях позволила ему стать любимцем 

многих поколений россиян.

В этот вечер с огромным интересом зрители слу-

шали его удивительные истории о коллегах, о съем-

ках в кино, о службе в армии, о войне, о карьере, 

о судьбе и профессии актера, о гримерке с подпи-

сями известных артистов на потолке, которую уда-

лось сохранить даже во время ремонта здания БДТ 

и о многом другом. Ярким калейдоскопом прошли 

перед зрителями имена и эпохи, заставляя с улыбкой 

вспомнить времена их юности и 

молодости. Гости вечера горячо 

поблагодарили артиста и орга-

низаторов мероприятия про-

должительными овациями.

Округ Смольнинское принял участие в масштабном социальном исследовании

СОЦИАЛЬНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕСОЦИАЛЬНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ

13 ноября 2015 года в Информационно-методическом центре Центрального района состоялся круглый стол «Основные проблемы и программа сопровождения 
адаптации и интеграции детей из семей мигрантов и их родителей в языковое и социокультурное поле Санкт-Петербурга». 

Мероприятие стало завершающим этапом реализации проекта «Исследование проблем языковой и социокультурной адаптации детей мигрантов в Санкт-Петербурге» 

Фонда поддержки добровольного переселения соотечественников «ОРИЕНТИР», проходящего в период с 01.09.2015 г. по 15.11.2015 г. в Санкт-Петербурге при поддержке 

Комитета по молодежной политике и взаимодействию с общественными организациями и при содействии Комитета по образованию. 

В исследовании приняли активное участие школы Смольнинского округа №№ 5, 163, 167, 178. 

Основная цель круглого стола – представить вниманию экспертов результаты и выводы исследования. В социологическом опросе приняли участие более 2000 школьников 

7-8 классов общеобразовательных школ Центрального, Невского, Адмиралтейского, Колпинского и Василеостровского районов Санкт-Петербурга, а также учителя школ и 

специалисты в области социокультурной адаптации мигрантов.  

Участие в круглом столе приняли представители органов исполнительной власти Санкт-Петербурга, помощник начальника УФМС РФ по Санкт-Петербургу и Ленинградской 

области  В.Д. Ильченко, ведущий специалист отдела реализации миграционной политики, законности и межведомственного взаимодействия Комитета по межнациональ-

ным отношениям и реализации миграционной политики в Санкт-Петербурге А.А. Енбулаев, начальник сектора образовательных учреждений Администрации Центрального 

района СПб С.А. Зенцова, заместитель директора Информационно-методического центра Центрального района А.Ю. Морозов, завучи и директора школ. Муниципальный 

округ Смольнинское представлял Глава муниципального образования Г.М. Ранков,  директор ГБОУ школа №5 Т.П. Волошенюк и директор ГБОУ школы № 163 Л.В. Антонова. 

Исследование представила кандидат психологических наук, старший научный сотрудник факультета политологии Санкт-Петербургского государственного университета, 

психолог Мария Александровна Пушкина, которая после основной части презентации ответила на вопросы присутствующих. 

В рамках рассмотрения проблемы «учебной адаптации детей мигрантов»  презентация перешла в оживленную дискуссию, в ходе которой были обсуждены вопросы пре-

одоления языкового барьера, роли родителей, школы и государства в процессе адаптации детей-инофонов, мотивации приезжих к социокультурной и языковой адаптации 

в петербургском обществе, пробелов в законодательстве и, безусловно, возникающих трудностей в учебном процессе как у педагогов, так и у детей из семей мигрантов.  

В своем выступлении Глава муниципального образования Смольнинское Г.М. Ранков отметил, что темы, затронутые в обсуждении, 

являются острыми и актуальными. Продолжение на стр. 2



Продолжение.

Начало на стр.1

Он также подчеркнул, что 

помимо мониторинга миграцион-

ного потока необходим его жесткий 

контроль, который должна обеспечить 

внятная государственная политика, как 

на региональном, так  и на федеральном 

уровне. «Мы должны четко знать количественные показатели: сколько мы мо-

жем принять людей на ПМЖ или на временные трудовые работы. И мы должны 

принимать ровно столько, сколько можем, а не сколько приехало». Также Григорий 

Михайлович обратил внимание на опыт, пожалуй, самой мигрантоемкой страны - Изра-

иля, где существуют Центры адаптации, только пройдя через которые, мигранты попадают 

в израильское общество. 

Единодушно было принято, что проблемы, поднятые на круглом столе, требуют деликатного, 

тщательного и профессионального подхода. Также участники заседания сошлись в едином мнении, 

что адаптация мигрантов – это двухсторонний процесс, в котором одна сторона должна быть готова 

принять жителей других стран и законодательно, и социально, и профессионально. Так и мигранты, при-

езжающие жить в Санкт-Петербург временно либо на постоянное место жительства, должны одинаково 

понимать и принимать нормы, принятые в нашем обществе.

Все присутствующие получили тематические брошюры «Основные проблемы и программа сопровождения 

адаптации и интеграции детей из семей мигрантов и их родителей в языковое и социокультурное поле Санкт-

Петербурга», в которых изложены основные выводы по результатам соцопроса и работы над проектом в целом. 

16 ноября - Международный день толерантно-
сти. Сегодня для всех нас очень важно переос-
мысление понятия толерантность и его трактов-

ки в свете последних событий. Крах политики мультикультурализма в Европе, тенденция радикализации общества, наблюдающаяся во 
многих странах мира, тотальная угроза, исходящая от исламского экстремизма. Эту непростую тему мы выбрали для общения с заме-
стителем Главы муниципального образования  Юрием Анатольевичем Савиным. Ю.А. Савин с 1998 г. избирается в органы местного са-
моуправления, депутат всех созывов муниципального Совета МО Смольнинское. Является заместителем председателя регионального 
отделения партии «Коммунисты России». Профессиональный юрист, в настоящее время работает адвокатом.

- Юрий Анатольевич, как вы понимаете толерантность в контексте современной российской действительности?
- Думаю, что толерантность нам стоит рассматривать как интернационализм. Это исторически оправдано для России. Терпимость, при-

нятие – это тоже хорошие понятия, но все должно быть в определенных рамках, границы которых определяются тем, что любые проявле-

ния ментальных и социокультурных особенностей не должны мешать и нарушать жизнь других людей. Права постоянно проживающих на 

данной территории не должны ущемляться в угоду ложному пониманию толерантности. Возвращаясь к советскому опыту, я могу сказать, 

что хорошо знаком с несколькими поколениями представителей разных народов, проживающих в Петербурге уже не одно десятилетие. 

Среди них очень большой процент тех, кто составляет современную питерскую интеллигенцию: талантливые врачи, ученые, представители 

творческих профессий. За счет других культур и традиций мы обогащаемся. В Советском Союзе никто не делил людей на национальности 

– это и в голову нам не приходило. Другое дело, трудовые мигранты, которые приезжают к нам сегодня, не зная культуру, элементарные 

правила общежития, язык. Обостряют проблему те приезжие, которые не стремятся к изучению языка и местных обычаев. Вот это серьез-

ный вопрос, которым необходимо заниматься всем ветвям власти, общественным организациям и обязательно представителям бизнеса. 

Все должны сотрудничать, в этом залог успеха. Ни для кого не секрет, что существуют мало востребованные специальности. Эта ниша как 

раз и заполняется мигрантами. С одной стороны власти должны контролировать работодателей, чтобы рабочие места предоставлялись в 

первую очередь местным жителям, с другой стороны, работодатели должны осознавать свою степень ответственности и не принимать на 

работу сотрудников как минимум, не владеющих русским языком в должной мере. А если и принимать такие кадры, то тогда во взаимодей-

ствии с властями заниматься их обучением и адаптацией.

- Как отражаются все эти процессы на муниципальном уровне?
- Муниципальное образование работает с теми жителями города, которых можно назвать соседями. Муниципальная власть - реально 

самая близкая к людям, которая больше всех знает о том, что происходит на соседней улице, в соседнем дворе. Культурно-досуговые про-

граммы, которые реализуются муниципалитетом, например такие, как: «Организация и проведение досуговых мероприятий для жителей 

округа», «Организация и проведение мероприятий по сохранению и развитию местных традиций и обрядов» помогают решать различные задачи, в том числе и в вопросах 

гармонизации межкультурных и межэтнических отношений. Большая работа проводится совместно со школами и детскими садами округа, где обучаются дети разных 

национальностей, в том числе и дети из семей мигрантов.  

Все это помогает избежать социального взрыва, социального непонимания. Мне бы хотелось, чтобы мы, муниципалы, шире сотрудничали с диаспорами и НКА (Наци-

онально-культурная автономия). Например, в организации культурно-массовых мероприятий разного масштаба с участием представителей различных национальностей, 

проживающих в округе. Думаю, что так мы сможем получить взаимную пользу.  

- Как складывалась ваша профессиональная карьера?
- После службы во флоте я закончил вечернее отделение юрфака. Работал я тогда в милиции и параллельно учился.  Затем меня избрали секретарем Смольнинского 

райсовета ВЛКСМ. Более трех лет я возглавлял подростково-молодежной клуб «Факел», где работал с трудными подростками. Это был очень интересный период в моей 

жизни. А с ребятами, моими воспитанниками, которые сейчас уже взрослые состоявшиеся люди, я общаюсь по сей день. Они часто заезжают ко мне в гости. 

- Приходилось ли вам тогда, в конце 80-х, сталкиваться с конфликтами на межнациональной почве в подростковой среде? И на ком, в первую очередь, лежит 
ответственность за воспитание гармоничной толерантной личности?

- Отвечая на первый вопрос, - нет, - тогда никто и не думал разделяться по национальному признаку, проблема была не в том, какой ты нации, а в том, кто старше, кто 

сильнее и в других аналогичных поводах для межличностных конфликтов, свойственных подросткам. Главную, первичную ответственность за воспитание несут, конечно, 

родители. А дальнейшая социальная и межличностная адаптация лежит на образовательных институтах. Но нужно понимать, что в школу ребенок приходит уже сформи-

ровавшейся личностью. Родители обязаны заложить в ребенка основные ценности и понятия, и здесь принятие и понимание других людей, толерантность, если хотите, 

не на последнем месте. А родитель может научить ребенка только тому, чем обладает сам. Поэтому, как мы относимся к приезжим, какие комментарии себе 

позволяем в присутствии детей, определяет, как будет жить наш ребенок в дальнейшем, как будет взаимодействовать с окружающим миром. У меня папа рус-

ский, мама армянка, а родился я в Абхазии, и считаю, что мне очень повезло, что с детства я знаю две культуры. В школьном классе, где я учился, был полный 

интернационал. Из 20 человек - 12 представителей разных национальностей: и эстонцы, и грузины, и армяне, и абхазы, и греки, и русские. С удовольствием 

вспоминаю, как дружно мы жили, не разделяясь. У моего поколения интернационализм в крови.
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3Уже не в первый раз нашего депутата Сергея Владимировича Шатуновского приглашают в про-
грамму «Петербургский дневник» на телеканале «Санкт-Петербург» в качестве эксперта. В этот 
раз его позвали не только как парламентария из Законодательного собрания, но и как члена 
профильной комиссии по транспортному комплексу. 20 ноября вместе с ведущим Евгением Гу-
севым и двумя другими гостями - сопредседателем Союза потребителей России Анатолием 
Головым и председателем автоклуба Денисом Шубиным — Шатуновский размышлял на тему 
сотрудниковов ГИБДД, которые работают под прикрытием. Речь шла об инспекторах, кото-
рые следят за участниками дорожного движения из машины без опознавательных знаков. 

«Подобный эксперимент провели в Москве. Это был формат «скрытой камеры», только с 

человеческой составляющей. Сотрудники ГИБДД в форме разъезжали по городу в самом 

обычном автомобиле, без специальных надписей, без проблескового маячка, зато — с ви-

део регистратором. Суть этого мероприятия была в том, чтобы поймать как можно боль-

ше нарушителей, которые не реагируют на красный свет и любят поиграть в «шашечки» 

на дороге. Полицейские посчитали, что эксперимент удался: только за один день им 

удалось зафиксировать около 500 нарушений ПДД. Другой вопрос, о каких нарушени-

ях идёт речь? Больше 100 водителей оштрафовали за перебор с тонировкой, около 

50 — за неправильное оформление номерных знаков. Конечно, удалось оштрафо-

вать и тех, кто «летел» на красный. Но все эти виды нарушений не обязательно 

фиксировать, спрятавшись в обычную машину. Один из участников дискуссии 

Денис Шубин считает, что появление полицейского на нормальном рабочем ав-

томобиле куда больше дисциплинирует поток. 

Анатолий Голов тоже отнёсся к охоте на нарушителей негативно. Он считает, 

что это — коррупционная затея. Более того, он говорил о том, что на этой по-

чве уже начали орудовать мошенники. Им теперь даже в форму инспектора 

переодеваться не обязательно: просто подходят к водителю и вымогают 

деньги за нарушение.

Сергей Шатуновский не уверен, что именно такой формат слежки за 

участниками дорожного движения поможет заставить соблюдать ПДД, 

но он отметил, что без внимания водителей оставлять точно нельзя.

«Я считаю, что скрытый контроль — это вещь достаточно полезная. 

Он есть во всем мире. И я хочу сказать, что наше законодательство 

— оно уж не такое и строгое по отношению к автомобилистам. По-

тому что если брать западные страны — если мы на них ориенти-

руемся, конечно, а не на Индию, или там, например, на Китай — 

то там,  по большому счёту, помимо штрафов, которые, кстати, 

автоматизированы, водителя еще отправляют на недельные 

курсы и записывают штрафные баллы. Поэтому если у нас 

еще  будут какие-то вещи дополнительные, скажем, которые будут организовывать автомобилистов ездить по правилам, я считаю, это только в плюс».

В ходе дискуссии все гости эфира пришли к тому, что контролем за дорогой может заняться не человек, а техника. Инспектора совершенно спокойно может заменить 

камера. В качестве положительного примера именно такой работы Сергей Шатуновский привёл Финляндию.

«Если взять ту же самую Финляндию. Многие ездили в эту страну прекрасную на машинах, там полицейских же на улицах вообще нет, ни одного. И там везде стоят виде-

окамеры. Если мы говорим о коррупции. То действительно есть смысл убирать человеческий фактор и всё фиксировать на камеры, которые потом будут присылать в виде 

штрафов и пополнять бюджет».

В России работа камер на дороге пока оставляет желать лучшего. К примеру, наша техника не умеет фиксировать проезд на красный свет. В то время как во многих ев-

ропейских странах — в той же Германии и Голландии — они это делают прекрасно. Если научить этому и еще многому другому наши камеры, действительно можно будет 

исключить человеческий фактор и избавить водителей от соблазна подкупить инспектора.

10 ноября в Особняке Нейдгарта на Захарьевской улице пенсионеры Центрального района отпраздновали День народного единства. 

То, что мероприятие совпало в Днем сотрудников органов внутренних дел России, гостей ничуть не смущало. Наоборот — они нарочно об этом не раз обмолви-
лись. С праздником всех присутствующих поздравил депутат Законодательного собрания — он же организатор вечера — Сергей Владимирович Шатуновский. Он 
также рассказал о том, что делается для развития местных поликлиник и отметил, что уже сейчас можно смело говорить о том, что в Центральном районе одни 
из лучших поликлиник в городе.

С поздравлениями также выступили Глава МО Смольнинское Григорий Ранков, Глава МО Дворцовый Дмитрий Абрамов и депутат Муниципального Совета МО Смольнин-

ское Карина Алексеева. Среди гостей был и парламентарий из Мурманска, коллега Сергея Шатуновского депутат местной областной Думы 

Юрий Шадрин. Он тоже не смог удержаться от поздравлений. Ну и конечно, пару приятных слов сказала председатель Совета ветеранов 

Центрального района Лидия Викторовна Молодых.

Гости поднимали бокалы за здоровье друг друга, слушали и иногда подпевали песням, которые исполняли дуэты «Казачья доля» и 

«Добрый день еще раз вам», смотрели выступления танцевальной пары «Русская душа», аплодировали и даже выходили танцевать.

Все гости ушли с мероприятия с подарками от депутата Сергея Шатуновского. Но некоторые получили дополнительные презенты в виде 

букета цветов и грамоты за активную гражданскую позицию, значительный вклад в общественную деятельность и добросовестный труд в 

составе Совета ветеранов. Такой сюрприз ждал Галину Ухину, Ирину Ткачеву, Надежду Федорович, Вильгельма Карпова и Лилию Пирогову. 

Полной неожиданностью для организаторов вечера стало желание пенсионеров поздравить свою подругу Светлану Якореву с юбилеем. 

Но ведущий не растерялся, поздравил именинницу и вручил ей букет цветов.

В эфире
С.В.Шатуновский:

«Охота
на водителей»

НАШ ДЕПУТАТ ЗАКСа

Приём граждан в «Единой России»
18 ноября в стенах главного офиса партии «Единая Россия» в Петер-

бурге депутат Законодательного собрания Сергей Шатуновский провёл 
очередную конструктивную встречу с гражданами. 

За 6 часов работы общественной приёмной за помощью к парламентарию 
пришли 30 человек. У большинства в руках были толстые папки с докумен-
тами или газеты, а одна посетительница принесла с собой подарок для де-
путата в виде соломенного домового. 

Как обычно, лидирующей темой, по которой жители Северной столицы 
задавали больше всего вопросов, стала жилищная. У одних в доме идут 
вибрации от неизвестного источника, другие просят улучшения жилищных 
условий. Не обошлось без просьб о материальной помощи и историй о кон-
фликтах отцов и детей. Сергей Владимирович внимательно выслушал каж-
дого посетителя и, по возможности, взялся за решение их проблем. Если же 
этого не позволяли профессиональные полномочия — отпускал с советом о 
том, в какие инстанции обращаться.

Следующую встречу 
в общественной приемной «Единой России» по адресу: 
Конногвардейский бульвар, дом 4, подъезд 3 
депутат ЗакСа Сергей Шатуновский 
проведет во вторник 15 декабря. 
Часы приема: с 11.00 до 17.00.
Технический перерыв с 14.00 до 15.00.
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Сергей Шатуновский организовал праздник для жителей 



6 ноября в Большом зале 
Русского географического общества 

в торжественной обстановке состоялась 
церемония открытия конкурса педагогических достижений Центрального района Санкт-Петербурга 2015/2016 

учебного года. 

В этом году конкурс носит название «Диалог поколений: создаём будущее об-
разования вместе». К участникам конкурса с приветственным словом обратились 
члены оргкомитета и почётные гости церемонии: директор департамента исполни-
тельной дирекции Санкт-Петербургского городского отделения Русского Географи-
ческого общества В.В. Сеничкин,  главный специалист отдела аттестации и повы-
шения квалификации Комитета по образованию Правительства СПб Е.В. Вилутене, 
начальник отдела образования администрации Центрального района Н.Г. Симакова, 
директор Информационно-методического центра Центрального района И.А. Липа-
това и другие. В рамках практической части состоялись мастер-классы лауреатов и 
победителей конкурсов районного, городского и всероссийского уровня: педагога-
организатора ГБОУ СОШ № 222 «Петришуле» Р.А. Чудиновских,  воспитателя ГБДОУ 
детский сад №27 Е.Г. Флотской, учителя французского языка ГБОУ гимназия №155 
О.А. Лишканковой, учителя русского языка и литературы, заместителя директора 
ГБОУ гимназия №171 М.Ю. Обуховой и учителя истории и обществознания, дирек-
тора ГБОУ гимназия №166 И.А. Карачевцева. 

В качестве почетного гостя на мероприятии присутствовал Глава муни-
ципального образования Смольнинское Г.М. Ранков. Мы попросили Гри-
гория Михайловича, не понаслышке знакомого с трудом педагога, поде-
литься своими впечатлениями: 

- Центральный район славится своими образовательными учреждениями. А наши 
педагоги, становясь победителями районного этапа конкурса педагогических дости-
жений, выходят не только на городской уровень, демонстрируя хорошие и отличные 
результаты, но затем и на федеральный. Яркий пример тому, Игорь Альбертович Ка-
рачевцев, директор гимназии № 166. Мне отрадно, что представители школ Смоль-
нинского округа так достойно участвуют в конкурсном движении. Это свидетельство 
как высокого профессионализма педагогов, так и их стремления к самосовершен-
ствованию. 

Главная задача этого масштабного мероприятия обменяться опытом, поделиться 
новыми технологиями, современному педагогу очень важно успевать за стремитель-
но меняющимся миром. Конкурс педагогических достижений в полной мере способ-
ствует реализации этих задач.

Мы спросили Игоря Альбертовича Карачевцева, победителя Всерос-
сийского конкурса «Учитель года – 2003», зачем и кому нужно участво-

вать в конкурсе педагогических достижений?
- Участвовать нужно всем, кто стремится к самореализации. Конкурс дает возможность проявить себя, показать 

свой талант, наладить диалог с разными людьми. Это реальный шанс доказать самому себе, что можешь больше, чем 
уже достиг. Когда видишь, как проявляют себя другие участники, то получаешь возможность сравнивать, сопоставлять, 

анализировать. Вот это  я могу, а здесь у меня пока не получается – это крайне необходимая внутренняя саморефлексия, 
которая важна в любой области, а в педагогической, на мой взгляд, особенно. Конкурс помогает состояться в профессии. 

Конечно, каждый человек как-то сам себя оценивает, но мне представляется очень важным получить обратную связь и оценку 
от своих коллег и родителей учеников для того, чтобы достичь чего-то большего, чем ты 
можешь на данный момент.

Директор ИМЦ Центрального района, депутат муниципального Совета МО 
Смольнинское И.А. Липатова дала такую характеристику мероприятию:

- В Центральном районе конкурсному движению уделяется большое внимание, и мы, ор-
ганизаторы, воспринимаем его не просто как демонстрацию достижений, а, прежде всего, 
как способ повышения квалификации. Мы не только приглашаем конкурсантов посетить 
уроки друг друга, но и проводим с ними очень большую работу: семинары, занятия, мастер-
классы. Мы обучаем наших участников, чтобы они могли отточить свое педагогическое ма-
стерство. На церемонии открытия конкурса  присутствовали представители ДОУ и СОШ 
Смольнинского округа, многие из которых уже подали заявки на участие. От всей души 
желаем им успеха и побед в следующем году!
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КОНКУРС ПЕДАГОГИЧЕСКИХ
ДОСТИЖЕНИЙ

К сожалению, зачастую взрослые не придают должного значения обучению собственных 
детей навыкам, способствующим сохранению жизни на дороге. Современные ритмы городов 
обязывают каждого из нас изо дня в день заострять внимание самых маленьких и, вместе с 
тем, самых важных участников дорожного движения на необходимости неукоснительного со-
блюдения правил безопасности. 

За 10 месяцев на дорогах Центрального района г.Санкт-Петербурга в 27 дорожно-транспортных 

происшествиях пострадало 28 детей. В 20 случаях виноваты были водители транспортных средств: 

к ДТП привели такие нарушения, как нарушение правил проезда пешеходного перехода (10), несо-

блюдение дистанции (1), нарушение требований сигналов светофора (4), несоблюдение условий дви-

жения задним ходом (2), прочие нарушения (3). Дети же, в свою очередь, тоже совершают поступки, 

приводящие к несчастью на дороге: переход проезжей части вне зоны пешеходного перехода (6), 

нарушение правил езды на велосипеде (1).

Рассмотрим наиболее частое нарушение пешеходов, влекущее за собой травмы, а порой и 

смерть... Переход проезжей части дороги вне зоны пешеходного перехода. Это нарушение влечет 

за собой штраф в размере 500 рублей, либо предупреждение. В случае, если подобное нарушение 

повлекло за собой создание помех для движения транспортных средств, на нарушителя налагается 

штраф в размере 1000 рублей, а если в результате нарушения пострадали люди, то штраф может 

увеличиться до 1500 рублей. 

Но! Согласитесь, разве важен размер штрафа, если под угрозой здоровье или человеческая 

жизнь?! Разве мы призываем вас соблюдать правила безопасности ради того, чтобы избежать нака-

зания?! Нет! Безопасное поведение и предельная внимательность на дороге: только эти две состав-

ляющие ПОМОГУТ каждому из нас добраться в нужное место. Не стоит забывать, что на дороге НЕТ 

безопасного места! Поэтому каждый раз, когда вы прекращаете быть простым учеником, студентом, 

служащим и пр., и становитесь пешеходом, вспомните о том, чему нас учили с самого детства.

Уважаемые взрослые! На вас лежит двойная ответственность: ведь именно ваши действия стре-

мятся повторить ваши дети и внуки! Даже если вам кажется, что ваш район проживания не слишком 

оживленный, НЕ УЧИТЕ своих детей переходить через дорогу там, где нет пешеходного перехода! 

Расскажите, а лучше покажите детям, где находятся ближайшие светофоры, автобусные остановки, 

и не ленитесь проговаривать каждый день, что необходимо делать на дороге, чтобы сохранить соб-

ственную жизнь. Помните: сегодня ребенок идет на красный сигнал светофора С ВАМИ ЗА РУКУ, 

завтра он пойдет здесь же один... 

Берегите жизнь!

ОГИБДД УМВД России по Центральному району 

С 26 октября по 23 ноября прошло 14 мероприятий, направленных на про-
филактику дорожно-транспортного травматизма, которые посетили 560 де-
тей. Все участники получили листовки и памятки о правилах поведения на 
дорогах.

ДЕТИ НА ДОРОГЕ

МЕЖРАЙОННЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ

Межрайонные соревнования по черлидингу прошли 28 октября в гимназии № 166 
при поддержке ИМЦ Центрального района Санкт-Петербурга.  В мероприятии при-
няли  участие школы №№ 302, 354, 358 и гимназия № 166. Соревновалось более ста 
детей и подростков, не занимавшихся ранее черлидингом.  

Освоить  базовые элементы нового вида спорта  школьникам Фрунзенского, Централь-

ного  и Московского районов помогли педагоги дополнительного образования гимна-

зии № 166 Н. П. Башкирова и М. С. Осокина на организованных накануне соревнований 

мастер-классах.

 Восемь команд боролись за звание победителя. Оценивали уровень подготовки участ-

ников  независимые судьи. Они  учитывали четкость исполнения «кричалки» на англий-

ском языке,  зрелищность программы, музыкальность и синхронность выполнения спор-

тивных и хореографических движений. 

Соревнования проводились в двух возрастных категориях: юниоры (6-9 классы) и дети 

(2-5 классы). Среди юниоров первое место завоевала команда «Light» гимназии № 166 

Центрального района. Победу  в группе «Дети»  разделили команда «БЭМС» школы №354 

Московского района и команда  «Либерти» гимназии №166 Центрального района. Все ко-

манды получили грамоты и памятные кубки. Судьи и педагоги  были отмечены благодар-

ностями.

Наталья Воронова

Черлидеров в Петербурге стало больше
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17 ноября в особняке Нейдгарта состоялось 
мероприятие «Праздник урожая» для жителей округа. 

В рамках праздника проводил-

ся конкурс на лучшую домашнюю заго-

товку и лучший выращенный своими руками 

фрукт или овощ.  Жители округа заранее подго-

товились и пришли не с пустыми руками. Участники 

принесли свой урожай, выращенный на дачном участке, с 

любовью убранный и приготовленный или законсервированный. 

Так же могли быть представлены и натуральные не переработанные 

продукты. Согласно условиям конкурса можно было заявить себя в четы-

рех номинациях, в каждой из которых определялось по три победителя.

Торже-

ственное от-

крытие праздника 

началось с теплых при-

ветственных слов Главы му-

ниципального образования Смоль-

нинское Григория Михайловича Ранкова, 

который поделился впечатлениями от увиден-

ного на импровизированной выставке и пожелал 

удачи и заслуженных побед участникам конкурса. «Пусть 

победит вкуснейший!» - завершил свое выступление Григорий 

Михайлович. Затем участников конкурса от имени депутата Зако-

нодательного собрания Санкт-Петербурга Сергея Владимировича Ша-

туновского поздравила депутат муниципального образования Смольнинское 

Карина Олеговна Алексеева. 

«Праздник плодородия и семейного благополучия», - так определила ведущая 

суть мероприятия. И это очень верно, ведь выращенные своим трудом и заботливо 

приготовленные для хранения продукты создают в любом доме атмосферу тепла и уюта. 

Угостить домашних и близких, побаловать гостей авторским угощением – прекрасная русская традиция. А все те, 

кто пришел в тот день в особняк Нейдгарта, ее хранители.

Тем временем жюри определилось с выбором, и началась церемония награждения. 

Места распределились следующим образом:

Номинация «Выращенный урожай в свежем виде»
1 место: Иванова М.Я.; 2 место: Сырнева П.С.; 3 место: Паперно Б.Г.

Номинация «Соленья, маринады, салаты»
1 место: Волкова Т.А.; 2 место: Ожигова Л.В.; 3 место: Маренкова Г.И. -

Номинация «Варенье, повидло, джемы, соки» 
1 место: Паперно А.Б.; 2 место: Васильева А.А.; 3 место: Апполонова И.Н.

Григорий Михайлович вручил победителям грамоты и ценные призы, а всем участникам - памятные сувениры.

В этот день звучали песни, читались стихи, не обошлось и без зажигательных танцев. Многие гости брали слово и 

благодарили муниципальное образование за заботу, за внимание, за прекрасный праздник. В результате, 

у организаторов и участников в этот вечер образовалось море положительных ярких эмоций, так нужных 

нам всем в ненастную осеннюю пору.

Новые праздники в МО Смольнинское, День пирога и День урожая, становятся традиционными и люби-

мыми жителями округа.

17 ноября 2015 года в Таврическом саду 
сотрудники всех структурных подразделе-
ний СПб ГБУЗ «Городская поликлиника № 38» 
организовали для жителей  ближайших домов, 
пациентов - участников еженедельных «Прогулок с 
врачом» и просто гуляющих в парке прохожих празд-
ник, посвященный  юбилею «Прогулок с врачом» и Между-
народному Дню отказа от курения. Юбилейная «Прогулка с 
врачом» прошла под девизом: «Мы за здоровый образ жизни!»

Поздравить участников акции с их первым юбилеем (проект «Прогулка с вра-

чом» реализуется СПб ГБУЗ поликлиника № 38 с 17 ноября 2014 года), отметить 

благодарностью самых  активных  в сохранении собственного здоровья жителей Цен-

трального района и вместе с ними пройти по оздоровительному  маршруту «1000 шагов» 

пришли представители администрации Центрального района СПб - начальник отдела здраво-

охранения Сергей Иванович Беженар и специалист Татьяна Булдакова.

От имени участников оздоровительных «Прогулок с врачом» выступила Галина Михайловна Бри-

лина: «Спасибо главному врачу  нашей поликлиники Сергею Николаевичу Меркулову за организован-

ные еженедельные  совместные прогулки - беседы с врачами различных специальностей. Спасибо за 

предоставленную возможность задать интересующие вопросы о здоровье  и получить компетентные 

ответы на них и за то, что благодаря врачам мы приобрели привычку к двигательной активности - мы 

стали больше  ходить пешком, а это благотворно сказывается на нашем здоровье! Спасибо всем вра-

чам! Друзья, приходите на прогулки сами, приводите своих близких и будьте здоровы!»

В ходе маршрута «1000 шагов» врач кабинета отказа от курения Центра здоровья поликлиники 

Евгений Викентьевич Шимко рассказал присутствующим о вредных последствиях для здоровья от 

этой  привычки. Как известно, курение сигарет провоцирует развитие тяжелых заболеваний: злокаче-

ственных ново-

образований в 

легких, коронар-

ную болезнь, хроническую обструктивную болезнь лег-

ких. Курящие в 13 раз чаще болеют стенокардией, в 12 раз 

– инфарктом миокарда, в десятки раз чаще - язвой желудка. 

Многие умершие от этих заболеваний могли бы прожить  намного 

дольше, лет на 15. Каждые 6 секунд на планете умирает человек, 

страдающий пристрастием к табакокурению. Для того, чтобы победить 

эту привычку, в СПб ГБУЗ «ГП № 38» функционирует кабинет отказа от ку-

рения Центра здоровья, куда врачи приглашают всех желающих  расстаться 

с пагубной привычкой!

Далее все вместе - врачи, пациенты, прохожие и жители окрестных  домов под 

руководством заведующей отделения лечебной физкультуры Надежды Никитиной за-

рядились энергией и бодростью, выполнив комплекс оздоровительных упражнений.  

По окончании мероприятия произведен праздничный «фейерверк» из воздушных ша-

ров, уносящий загаданные заветные желания участников мероприятия ввысь.

Сотрудники «Городской поликлиники № 38» собственным примером приглашают 
пациентов и Всех желающих сохранить и приумножить самое дорогое, что может 
быть у человека- здоровье, объединиться и сказать «МЫ ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ  
ЖИЗНИ».

Прогулка 
       С ВРАЧОМ 
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НАШИ УВЛЕЧЕНИЯ

- Валерий Борисович, как давно существует ваша школа? И 
сколько в ней на сегодняшний день учеников?

- Моей художественной школе для взрослых «Арт-класс» уже пять 

лет, в этом году я стал сотрудничать с муниципальным образованием 

Смольнинское. У меня есть ученики, которые занимаются с самого на-

чала и уже делают значительные успехи. Начинали они с карандаша, 

с самых обычных форм, сейчас пишут натюрморты масляными кра-

сками. Занимаемся мы с учениками в моей школе-мастерской, так как 

здесь все оборудовано и есть условия для эффективных занятий. У 

меня две группы по двенадцать человек – это жители муниципального 

образования Смольнинское.

- Как строится обучение, как все начинается? И может ли к вам 
прийти на занятие человек, вообще никогда не рисовавший?

- Все начинается с беседы и знакомства. Для меня важно узнать, что 

хочет человек, что его интересует. Умения и навыки не так важны, как 

желание научиться рисовать и любовь к творчеству. Но что очень важ-

но для ученика, так это получать удовольствие от процесса обучения. 

Перфекционизм приемлем в работе, а в творчестве это может навре-

дить. Многие приходят ко мне, чтобы отвлечься от повседневной суеты 

и забот, избавиться от рутины, которая часто присутствует в основной 

профессиональной деятельности. А если сказать коротко – переклю-

читься на творческую волну.

 - Вы наверняка получаете обратную связь. Как влияют занятия 
на жизнь и настроение? Помогают бороться с осенней хандрой? 

- Конечно, да. Мои ученики говорят, что со временем восприятие 

окружающего мира немного меняется: становятся заметны его гармония и простота. Наша беда, что мы все время куда-то спешим, бежим, и нет времени остановиться и 

оглядеться вокруг. В нынешней суете важно найти отдушину, позволяющую отвлечься от ежедневного напряжения. Занятия живописью как раз дают такую возможность: 

на какое-то время забыть обо всем, остаться наедине с холстом и кистью, ощутить радость созидания. С увлечением, дающим творческий заряд, возможно наслаждаться 

жизнью даже в наше непростое время. Я считаю, что рисование – одно из лекарств, способных лечить душу.

- Расскажите немного о себе, пожалуйста.
- Я родился в семье художников, в веселой и творческой атмосфере. Можно сказать, что мое детство прошло в стенах Академии художеств. Я помню, как мои родители 

писали свои дипломные картины. Мне нравилось наблюдать за их работой и видеть, как преображается холст. Подражая им, я с удовольствием рисовал, и для меня было 

вполне естественно стать художником. На примере родителей я убедился, что это не только любимое дело, но и занятие, способное прокормить семью. После окончания 

художественной школы им. Иогансона (сегодня «Санкт-Петербургский государственный академический художественный лицей им. Б.В. Иогансона при Российской акаде-

мии художеств») я поступил в Академию художеств, где учился на факультете живописи у профессора Еремеева Олега Аркадьевича. Однако обучение не заканчивается в 

стенах Alma Mater. Осмысление полученных знаний приходит не сразу. Со временем приобретаешь жизненный опыт, становишься глубже и мудрее и уже тогда осознаешь, 

что тебе говорили, когда ты был простым студентом.

У меня жена и два сына. Младшему, Петру, - полтора года, Ярославу уже шесть лет. Со старшим мы готовимся к школе, а также ходим на борьбу и в бассейн. Мы живем в 

историческом центре Петербурга, часто гуляем вместе и восхищаемся красотой улиц. Я очень люблю свой город за его неповторимость, выверенность перспектив и стро-

гость линий. Он был задуман как имперская столица, вобрал в себя весь опыт Европы и Азии, объединил все лучшее и современное на тот момент. Множество людей отдали 

все силы, чтобы мы сегодня увидели его величие.

Моя жена тоже художник, занимается живописью и мозаикой. Она была в команде мастеров, создавших мозаичные панно для станций петербургского метро по эскизам 

народного художника РФ Быстрова Александра Кировича. Вы можете любоваться ими на станциях метро «Звенигородская», «Спасская», «Волковская», «Адмиралтейская».  

Примеры ее работ находятся в нашей школе.

- Что дают вам занятия в студии? - Этот вопрос мы задали ученикам, которые пришли на занятия в этот 

день.

Лукьянова Тамара Владимировна: «Спасибо, что наше муниципальное образование подарило, можно 

сказать, вторую жизнь. Мы приходим сюда, общаемся, заряжаемся положительными эмоциями! Идешь до-

мой после занятий – чувства переполняют! А преподаватель у нас просто замечательный! Мы очень многому 

научились и прогресс у нас большой». 

Комиссарова Ирина Владимировна: «Я занималась 

живописью и рисунком раньше, но не смогла продол-

жать. Когда я узнала, что могу прийти и заниматься бес-

платно, была очень рада, что могу вернуться к любимому 

занятию и получать советы опытного преподавателя».

Очинцова Маргарита Николаевна: «Я занималась 

много лет лоскутным шитьем, и мне очень хотелось на-

учиться рисовать. Прежде чем что-нибудь сшить, нужно 

создать эскиз. Поэтому я хотела разобраться и в кра-

сках, и в цвете. И вот с марта месяца я занимаюсь аква-

релью. Мне очень нравится, да и для головы это хорошо».

Общий хор: «Мы ждем - не дождемся занятий! Нам 

очень хорошо здесь! Родственники гордятся нами, а у 

кого есть внуки, особенно».

Тимошенко Светлана Ильинична: «Для моей семьи 

мое увлечение важно. У меня двое приемных детей. У 

старшей девочки есть творческие способности, она при-

ходила в студию и очень уважает нашего преподавателя. 

Детям нравится, что их мама рисует. Всю жизнь я думала, 

что не способная и ничего не умею, а когда пришла сюда, 

почувствовала, что мне нечего бояться и я могу пробо-

вать себя проявить в совершенно новом качестве. Время 

здесь пролетает быстро, и о проблемах забываешь.

29 ноября в Театре эстрады им. А. Райкина пройдет 
выставка работ учеников изостудии, куда мы с удо-
вольствием всех приглашаем. 

Художественная
школа

при МБУ
Смольнинское
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На дворе поздняя осень. По утрам тем-
но, по вечерам темно и, конечно, иногда 
бывает грустно. Хочется вернуть в жизнь яр-
кие краски и зарядиться позитивом. Мы наш-
ли способ, как можно это сделать буквально (!) и 
пошли в гости в изостудию, действующую для жителей 
округа при МБУ МО Смольнинское Центр социальной по-
мощи «Зеленый слон». Студия располагается на Греческом 
проспекте в доме № 12. Там мы сполна окунулись в атмосферу на-
стоящего творчества и самовыражения, побеседовали с художником 
Бобкиным Валерием Борисовичем и его учениками.
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Уважаемые 
налогоплательщики!

Срок уплаты имущественных на-

логов (транспортного налога, земельного 

налога, налога на имущество физических лиц) истек 

01.10.2015.

Неуплаченный в установленный срок налог будет 

взыскиваться в принудительном порядке.

Во избежание дополнительных затрат, связанных с 

уплатой пени, начисленных за каждый день про-

срочки исполнения обязанности по уплате налога, 

государственной пошлины, исполнительского сбора 

в размере 7% от подлежащей взысканию суммы, но 

не менее 1000 руб., оплатите налог, не дожидаясь 

искового заявления!

Узнать свою задолженность вы можете, подклю-

чившись к интернет-сервису ФНС России «Личный 

кабинет налогоплательщика для физических лиц». 

Своевременно оплаченный налог сэкономит ваш 

семейный бюджет.

7
12 фактов о том, что происходит с телом 

человека после того, как он бросает курить.

Организм начинает работать иначе уже в течение первых минут после послед-
ней выкуренной сигареты. Предлагаем посмотреть ряд физиологических измене-

ний, которые происходят с человеком, когда он, наконец, решает бросить курить.
1. Первые изменения начнутся через 20 минут – улучшается кровообращение и повышается 

чувствительность пальцев рук и ног.
2. Через 8 часов в крови сокращается количество окиси углерода. Это значит, что уровень кислорода 

в вашей крови снова в норме.
3. После двух дней воздержания от курения организм полностью очищается от никотина. Вы наконец-то смо-

жете попрощаться с крошечными кристаллами, подталкивающими вас к курению. К сожалению, как только никотин 
полностью выходит из организма, тяга к курению максимально возрастает.

4. Спустя 2 дня после отказа от курения вкусовые рецепторы начинают нормально функционировать. Вы сможете не только 
лучше улавливать вкусовые нюансы, но и станете добавлять меньше специй в привычную еду.

5. Еще через два дня вы начинаете лучше чувствовать запахи. 
6. Через 3 дня в легких восстанавливается реснитчатый эпителий. Курение уничтожает микроскопические реснички, очищающие дыха-

тельные пути. К счастью, эти реснички могут восстанавливаться.
7. Кровяное давление начинает снижаться через неделю, что уменьшает риск инсульта, сердечно-сосудистых заболеваний, сердечной и почечной 

недостаточности и стенокардии.
8. Кашель начинает исчезать через две недели, после того как вы бросили курить. Он пропадает не сразу, так как вашим легким нужно время на выведение 

скопившихся в них вредных веществ.
9. Через две недели восстановится кровообращение, что сразу же позитивно скажется на 

половой функции.
10. Спустя 3 месяца после отказа от курения выравнивается тон кожи. Никотин препятствует по-

ступлению крови к верхним слоям кожи, что делает ее 
бледной, сухой и способствует шелушению. Никотин 
так же стимулирует появление морщин, так как блоки-
рует выработку коллагена.
11. Если за год вы не выкурили ни одной сигареты, ис-
чезают самые яркие признаки курения. Табачный отте-
нок на пальцах пропадет, а налет на зубах побледнеет. 
После чистки у стоматолога зубы уже не пожелтеют, а 
кровообращение в деснах вернется в норму.
12. Через 5 лет без курения показатели риска инсульта 
возвращаются в норму, а через 15 лет вероятность воз-
никновения раковых заболеваний у бывшего куриль-
щика становится такой же, как и у некурящего.  

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Откажись 
от курения  

НАЛОГОВЫЕ ОРГАНЫ НАЛОГОВЫЕ ОРГАНЫ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

ИНФОРМИРУЮТИНФОРМИРУЮТ

ОСОБЕННОСТИ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТ-
ВЕТСТВЕННОСТИ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ТРАНС-
ПОРТНЫХ СРЕДСТВ В СЛУЧАЕ ФИКСАЦИИ 
ПРАВОНАРУШЕНИЙ СПЕЦИАЛЬНЫМИ ТЕХ-
НИЧЕСКИМИ СРЕДСТВАМИ, РАБОТАЮЩИМИ 
В АВТОМАТИЧЕСКОМ РЕЖИМЕ

В соответствии с ч. 1 ст. 2.6.1 

Кодекса РФ об административных 

правонарушениях в случае фик-

сации административных право-

нарушений в области дорожного 

движения специальными техни-

ческими средствами, имеющими 

функции фото- и киносъемки, к 

ответственности может быть при-

влечен собственник (владелец) 

транспортного средства.

Согласно ч. 3 ст. 1.5 КоАП при фиксации административ-

ного правонарушения, предусмотренного главой 12 КоАП, 

работающими в автоматическом режиме специальными 

техническими средствами обязанность по доказыванию 

своей невиновности лежит на лице, привлекаемом к адми-

нистративной ответственности.

Собственник (владелец) транспортного средства в слу-

чае несогласия с вынесенным в отношении него поста-

новлением за правонарушение, выявленное указанными 

техническими средствами, может быть освобожден от ад-

министративной ответственности при условии, что в ходе 

рассмотрения жалобы будут подтверждены содержащиеся 

в ней данные о том, что в момент фиксации администра-

тивного правонарушения транспортное средство нахо-

дилось во владении или в пользовании другого. При этом 

собственник обязан представить доказательства своей не-

виновности.

Доказательствами, подтверждающими факт нахождения 

транспортного средства во владении (пользовании) дру-

гого лица могут, в частности, являться доверенность на 

право управления транспортным средством другим лицом, 

договор аренды или лизинга транспортного средства, по-

казания свидетелей и (или) лица, непосредственно управ-

лявшего транспортным средством в момент фиксации ад-

министративного правонарушения.

Указанные, а также иные доказательства не имеют за-

ранее установленной силы и при осуществлении производ-

ства по делу должны быть исследованы и оценены в сово-

купности.

Помощник прокурора Центрального района
И.В. Чиквин

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

ВЗРОСЛЫЙ ОТВЕТ НА НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

УПРАВЛЕНИЕ МВД РОССИИ ПО ЦЕНТРАЛЬНОМУ 
РАЙОНУ Г.САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

ОТДЕЛ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИНСПЕКЦИИ 
БЕЗОПАСНОСТИ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

ДЕНЬ ПАМЯТИ ЖЕРТВ ДТП

Служба пропаганды БДД
gibdd_propaganda18@mail.ru

В октябре 2005 года Генеральной Ас-

самблеей ООН была подписана резолю-

ция, согласно которой каждое третье 

воскресенье ноября объявлено Все-

мирным днем памяти жертв дорожно-

транспортных аварий. 

В 2015 году этот день попадает на 15 ноября.

Сегодня Госавтоинспекция считает нужным не только по-

чтить память тех, чьи жизни оборвались в пути, но и призвать 

участников дорожного движения сберечь себя и не стать ча-

стью печальной статистики. За 10 месяцев 2015 года на дорогах 

Центрального района в дорожно-транспортных происшествиях 

погибло 9 человек, а в Петербурге жертвами пренебрежения 

Правилами дорожного движения стали 283 человека. 

Уважаемые водители и пешеходы! Задумайтесь: нарушая пра-

вила безопасности, вы подвергаете опасности не только свою 

жизнь, но и жизни окружающих вас людей! Переход проезжей 

части дороги вне зоны пешеходного перехода или на красный 

сигнал светофора, выход на проезжую часть из-за стоящего 

транспортного средства, не пристегнутый ремень безопасно-

сти, разговор по мобильному телефону во время движения без 

использования специальных устройств, перевозка ребенка без 

использования детского удерживающего устройства, посадка и 

высадка пассажиров в неположенных местах – все эти наруше-

ния кажутся незначительными, но, увы, дорога «знает» сотни и 

тысячи случаев, когда именно такие «мелочи» становятся причи-

нами БОЛЬШОГО ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ГОРЯ… Мы с вами живем 

в мирное время, и беречь 

жизнь – наша обязанность!

Светлая память погибшим 

на дорогах…

Начальник ОГИБДД 
Центрального района

 Санкт-Петербурга 
Алексей Иванович 

Антошкин

Кто виноват, что подросток стал «трудным»? Специалисты едины в своем 
мнении: причину асоциального поведения нужно искать в  семье. 

Трудности воспитания не возникают вдруг, неожиданно и сразу в подрост-
ковом возрасте. Одна из задач отдела опеки и попечительства местной адми-
нистрации МО Смольнинское – выявление таких проблемных семей. В сферу 
внимания попадают семьи, в которых родители создают условия, представ-

ляющие угрозу жизни или здоровью детей либо препятствующие их нормальному воспитанию и 
развитию. Чаще всего, речь идет о родителях (законных представителях), которые не исполняют своих обязанностей по 
воспитанию, обучению и содержанию своих детей, отрицательно влияют на их поведение либо жестоко обращаются с 
ними. Задача органа опеки – своевременно выявить такую семью и провести профилактическую и реабилитационную 
работу, направленную на сохранение ребенка в его родной семье. Чем раньше будет выявлена проблема, тем выше веро-
ятность хорошего результата. В случаях, когда дети попадают в  условия, опасные для их жизни и здоровья, специалисты 
отдела опеки и попечительства обязаны отбирать детей из семьи (в порядке ст. 77 СК РФ) и направлять в суд исковое за-

явление о лишении родителей родительских прав. Такого 

рода исковое заявление может быть подано и в том слу-

чае, когда все профилактические меры в отношении роди-

телей не дали результата, то есть родители отказываются 

должным образом выполнять свои обязанности. Однако 

специалисты отдела опеки и попечительства делают все 

возможное, чтобы до этого не дошло. Родителям разъяс-

няют их права и обязанности, а главное, рассказывают об 

ответственности за неисполнение или ненадлежащее ис-

полнение родительских прав. Особый акцент делается на 

роли родителей в профилактике безнадзорности и право-

нарушений, формировании здорового образа жизни. Для 

того, чтобы семья могла вернуться к  нормальной жизни, 

ей предоставляется исчерпывающая информация об ор-

ганах и учреждениях, оказывающих психологическую, ме-

дицинскую, педагогическую, социальную и правовую по-

мощь несовершеннолетним.

В профилактической работе совместно с отделом опеки 

и попечительства участвует «Центр социальной помощи 

семье и детям Центрального района». В нем оказывается 

индивидуальное сопровождение семьи, психологическая 

и социальная поддержка, помощь в оформлении докумен-

тов и детских пособий. В соответствии с пожеланиями де-

тей и их родителей подбирается досуговая деятельность 

ребенка. Информация о семье отделом опеки и попечи-

тельства передается также в  УМВД  России по Централь-

ному району. Со специалистами отдела по делам несо-

вершеннолетних постоянно ведется обмен информацией 

о ситуации в семьях, проводятся совместные посещения 

семьи на дому, советы профилактики в общеобразова-

тельных учреждениях.

К сожалению, не всегда семья попадает в поле зрения 

компетентных служб. Все чаще случается, что родители 

не оформляют детей в  детский сад, не водят малышей 

к врачам, а проблемы детей становятся известны только 

в  общеобразовательных учреждениях. Получается, когда 

ребенок попадает в  школу, комплекс проблем уже доста-

точно велик, и все принимаемые профилактические меры 

органом опеки и попечительства и другими субъектами 

оказываются неэффективными. В связи с этим орган опе-

ки и попечительства местной Администрации МО Смоль-

нинское просит граждан, проживающих на территории 

муниципального образования, сообщать в отдел опеки и 

попечительства о семьях, находящихся в трудной жизнен-

ной ситуации.

Информацию можно направлять 
по электронной почте info@smolninskoe.spb.ru, 
обращаться по адресу: 
Суворовский пр., д. 60 (вход с ул. Одесская) 
или по почте 191124, Суворовский пр., д. 60. 

Газета 

муниципального

образования 

муниципальный округ 

Смольнинское
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ГОРОСКОП СМОЛЬНИНСКОГО
Этот год выдался для рождённых в ноябре-декабре непростым, хотя довольно инте-

ресным и творческим. В конце года вам необходимо полностью взять ответственность за 
свою жизнь в собственные руки, разобраться со страхами, со всем тем, что ограничивает 
вашу жизненную активность.  Проведите ревизию своих мыслей, принципов, убеждений, 
целей — и отбросьте те, которые вас лишают возможности свободно развиваться. И вы 
сильно удивитесь тому, как очистится ваше внутреннее и внешнее пространство. 

Как следствие, из вашей жизни могут уйти люди, общение с которыми тормозит ваш личност-

ный рост. Но обязательно появятся новые интересные друзья, с которыми вы увидите большие 

перспективы для себя. Дружба сейчас намного главнее, чем романтическая любовь, единство 

духа с партнером или друзьями превыше всех свиданий и светской жизни. Собирайте команду 

единомышленников, не отделяйтесь и не противопоставляйте себя коллективу. Даже самые 

яркие и важные дела старайтесь делать совместно с друзьями, это поможет раскрыть ваши ин-

дивидуальные творческие способности, но в рамках успеха всей группы. А если вы хотите еди-

нолично взойти на пьедестал, то сейчас это вряд ли получится, поэтому не стоит тратить время. 

Год довольно нейтральный для личной жизни. Но так как вы в этом году серьезно меняетесь, 

то и отношения с вашей половинкой могут претерпеть некоторые изменения. Ваша задача — 

стать более ответственным, зрелым и мудрым человеком, не прятаться за спину партнера, а 

решать все совместно и честно обсуждать даже те темы, которые вызывают страх и тревогу. 

После ноября в вашей жизни откроется новая большая полоса, когда вам необходимо будет 

на первое место ставить профессиональные интересы и карьерный рост. В самом конце года 

имеет смысл активно искать работу с более высоким уровнем ответственности и влияния, а 

если вы созрели для собственного бизнеса, то можно начинать главные действия. 

С
 Д

нём рождения

Поздравляем с Днём рождения всех, родившихся в ближайшем месяце!

НОЯБРЬ
ДЕКАБРЬ

ПАМЯТКА 
ВЛАДЕЛЬЦАМ СОБАК

Управление ветеринарии Петербурга напоминает владельцам собак о не-
обходимости проявить заботу о своих питомцах перед сложным зимним пе-
риодом. 

Ведь в это время года чаще болеют не только люди, но и их четвероногие члены 

семьи. Государственная ветеринарная служба Санкт-Петербурга до конца 2015 

года  оказывает владельцам собак комплексную бесплатную услугу, включаю-

щую: 

1. клинический осмотр животного;

2. дегельминтизацию; 

3. электронное мечение (чипирование) — производится непосредственно перед 

вакцинацией, если собака ранее не была чипирована; 

4. вакцинацию комплексными вакцинами  (вакцины включают бешенство, видо-

вые инфекции, лептоспироз); 

5. регистрацию животного — с выдачей ветеринарного регистрационного удо-

стоверения (паспорта), если собака ранее не была зарегистрирована. 

В Центральном районе за этой комплексной бесплатной услугой можно обра-

титься в государственную ветеринарную клинику по адресу: 

ул. Коломенская, д.45, 
тел.: 575-78-80, 575-78-83. 

Кроме того, данная услуга предоставляется в государственных ветеринарных 

клиниках, расположенных во всех районах Санкт-Петербурга.

Безопасность зависит 
от нас самих!
Полиция может помочь, может посодействовать в предотвращении терактов, но стоять 

за спиной каждого не в силах. Притупление нашей бдительности — извечная мечта тер-
рористов. На улице, в транспорте, во дворах и подъездах мы должны быть внимательны и 
осмотрительны. Это не подозрительность. Нет. Это наш хозяйский подход ко всему окру-
жающему.

Нас почему-то перестало интересовать, кто живёт рядом, чем занимается. Это не мещанское 

любопытство, а необходимые вежливость и уважение к соседу, человеку, с которым каждый 

день встречаемся. А может быть, у него несчастье — надо предложить помощь, оказать со-

действие. Может, у него день рождения — хорошо бы поздравить. Этого требует нормальное, 

доброе человеческое общение.

Вдруг появились новые люди: откуда, зачем, к кому? Если самому выяснить не удаётся, можно 

предупредить участкового, позвонить в отделение милиции, обратиться в домоуправление.

Если вы внимательны, то знаете во дворе почти все автомашины и их владельцев. Появи-

лась новая, незнакомая, она стоит близко у дома... И это должно озаботить вас. Здесь помогут 

ГИБДД, граждане своего же дома. Заметили, что с двери, ведущей в подвал, сорван замок, про-

информируйте хотя бы дворника или работников домоуправления.

В последнее время террористы перевозят взрывчатку в мешках, маскируя под сахар. Могут 

быть ящики и коробки, тюки и большие сумки, которыми пользуются «челноки» и торговцы.

Груз достаточно велик, и не заметить его нельзя.

Надо быть бдительными!

  ул. Рентгена, д. 9

Общественная организация
«НАРОДНАЯ  ДРУЖИНА 

ЦЕНТРАЛЬНОГО РАЙОНА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА»
приглашает горожан

принять участие в охране общественного порядка
на территории Центрального района г. Санкт-Петербурга

ЧЛЕНЫ ДРУЖИНЫ:
- патрулируют улицы совместно с участковыми уполномоченными и сотрудниками 
батальона патрульно-постовой службы полиции;
- участвуют в обеспечении безопасности и охране порядка на муниципальных, 
районных, городских массовых мероприятиях, проводимых в Центральном районе 
Санкт-Петербурга;
- помогают правоохранительным органам в обеспечении защиты личности и соб-
ственности, предупреждении правонарушений, правовом воспитании граждан.

Эта работа проводится совместно с УМВД России по Центральному району в соответствии с 
Законом РФ  №44-ФЗ «Об участии граждан в охране общественного порядка» от 02.04.2014г.
ТРЕБОВАНИЯ  К  ДРУЖИННИКУ:
- не моложе 18 лет,
- гражданство РФ ( + регистрация в СПб или Лен.Обл.),
- не иметь судимости и административных правонарушений,
- не состоять на учёте в нарко- и психоневрологическом диспансере.
УСЛОВИЯ РАБОТЫ:
- дежурство в основном – в вечернее время (с 18 до 22 часов),
- обязательный минимум – 1-3 выхода в месяц (до 4 часов).
ЗАКОНОМ ПРЕДУСМОТРЕНЫ:
- личное страхование дружинника на время участия в охране порядка;
- проездной билет на все виды транспорта;
- дополнительный неоплачиваемый отпуск  до 10 дней 
- иные меры поощрения, определяемые Правительством СПб.
Вступая в народную дружину, Вы поможете поддерживать порядок на территории 
района.

За справками обращаться: 
СПб,  5-я  Советская  ул.,  д.28 (во дворе, угловой подъезд)

по вторникам и четвергам с 10.00 до 20.00,
телефон: 274-66-77.
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